
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Brandschutz, 
Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
am Dienstag, dem 08.04.2014 

 
im  

 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr Ende:  19:55 Uhr 

Anwesend: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Peter Cleve 
  Herr Arno Jahner 
  Herr Claus-Rudolf Johna 
  Herr Gerhard Lassen 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Jürgen Böckenhauer 
  Herr Dr. Bruno Dannmeier 
  Frau Harmke Janssen 
  Frau Ilse Milkert 
  Herr Erhard Christian Schättiger 
 Außerdem anwesend 
  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 
 Von der Verwaltung 
  Herr Oliver Dörflinger 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Rainer Scheele 
  Herr Bernd Schümann 
 
 

Abwesend: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Ralf Ketelhut 
  Herr Refik Mor 
 Von der Verwaltung 
  Herr Sven Kasulke 
 

 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 3.  Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 08.04.2014 
  
 4.  Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 19.11.2013 
  
 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 6.  Anträge und Anfragen 
  
 6.1.  Anfrage zum Erwerb von Gebäuden auf dem Gelände des Gefahrenabwehrzentrums 

durch Ratsherrn Claus-Rudolf Johna 
  
 6.2.  Anfrage zur Fertigstellung der Feuer- und Rettungswache durch Ratsherrn Claus-

Rudolf Johna 
  
 7.  Sachstandsbericht Feuerwehrgerätehäuser 

Anfrage aus dem Ausschuss für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 
vom 19.11.2013 
Vorlage: 0070/2013/MV 

  
 8.  Feuerwehrgerätehaus Wittorf 

Antrag SPD-Ratsfraktion vom 18.02.2014 
Vorlage: 0073/2013/MV 

  
 9.  Schaffung einer Stelle im Rettungsdienst 

Vorlage: 0210/2013/DS 
  
 10.  Mitteilungen 
  
 
10.1
.  

Jahresbericht 2013 Fachdienst 37 

  
 
10.2
.  

Sachstandsbericht Brandschutzbedarfsplan 

  
 
10.3
.  

Sachstandsbericht Neubau Feuer- und Rettungswache 

  
 
10.4
.  

Seminar des Katastrophenabwehrstabes an der AKNZ in Ahrweiler 



  
 11.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
Um 18:00 Uhr eröffnet der Ausschussvorsitzende Herr Lassen die Sitzung, begrüßt die Mit-
glieder der FF Stadtmitte, die Vertreter der Verwaltung, die Zuhörer und die Pressevertreter. 
Besonders begrüßt er den Nachfolger von Fregattenkapitän der Reserve Peter- Christian 
Noodt, Fregattenkapitän der Reserve Michael Knapp, und Hans Janzen als neuen Vertreter 
des Seniorenbeirates. 
Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
 
 
- entfällt - 
 
 
 3 . Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 08.04.2014 

 
 
 
 
Die Tagesordnung wird mit folgender Änderung einstimmig genehmigt: 
 
Neu  10.4 Sachstandsbericht Seminar Katastrophenabwehrstab an der AKNZ in Ahrweiler 
 
 
 
 
 4 . Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 19.11.2013 

 
 
 
Der Niederschrift der Sitzung vom 19.11.2013 wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 
 5 . Einwohnerfragestunde 

 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 



 6 . Anträge und Anfragen 

 
 
 
 
 6.1 . Anfrage zum Erwerb von Gebäuden auf dem Gelände des Gefahrenabwehr-

zentrums durch Ratsherrn Claus-Rudolf Johna 
 
 
 
Auf Nachfrage erläutert Stadtrat Dörflinger, dass es für die Nutzung von Teilen der Gebäude 
als Werkwohnungen interne Planungen gab, die aber aufgrund fehlender Wirtschaftlichkeit 
zurückgestellt und deshalb somit nicht zum Haushalt angemeldet worden sind. 
- Kenntnisnahme -  
 
 
 6.2 . Anfrage zur Fertigstellung der Feuer- und Rettungswache durch Ratsherrn 

Claus-Rudolf Johna 
 
 
 
Auf Nachfrage teilt der Leiter des Fachdienstes Gebäudewirtschaft, Tiefbau und Grünflä-
chen, Herr Schnittker, mit, dass in der gegenwärtigen Bauphase die Fertigstellung für 
den Herbst 2014 angestrebt und sich mit weiterem Baufortschritt konkretisieren wird. 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 7 . Sachstandsbericht Feuerwehrgerätehäuser 

Anfrage aus dem Ausschuss für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastro-
phenschutz vom 19.11.2013 
Vorlage: 0070/2013/MV 

 
 
 
Herr Schnittker erläutert die Drucksache. Ratsherr Johna fragt nach der Größe der Ein-
liegerwohnung im Feuerwehrhaus der FF Gadeland. Herr Schnittker schätzt sie auf ca. 60 
m² (auf zwei Ebenen). Dies sei jedoch keine DIN-Angabe, da im Dachgeschoss Schrägen 
seien, die bei einer Berechnung nach DIN  die Flächen reduzieren. Zur Frage einer mögli-
chen Nachnutzung erläutert Stadtrat Dörflinger, dass Überlegungen wie die Einrichtung 
eines Wehrführerbüros oder Nutzung für die Jugendfeuerwehr zur Zeit zwischen der FF 
Gadeland und dem Fachdienst 37 erörtert werden. Es wird ein Konzept erstellt werden, 
welches dem Ausschuss vorgelegt werden wird. 
 
Der Beauftragte für die FF Tungendorf- Stadt, Thomas Dettmann, teilt mit, dass in der 
Liste mit „erledigt“ gekennzeichnete Punkte nicht erledigt seien im Sinne von ausgeführt. 
Herr Schnittker antwortet, das „erledigt“ im Sinne von „Auftrag erteilt“ zu verstehen ist.  
 
Herr Dettmann bittet dringend um die laut Liste zurückgestellte Reparatur des asphaltier-
ten Vorplatzes. Dieser Vorplatz sei auch Zuwegung zur angrenzenden Schule. Herr 
Schnittker sicherte zu, diese Maßnahme in die Prioritätenliste aufzunehmen, der Umset-
zungstermin wäre dann zu klären. Im Übrigen verweist er auf die Möglichkeit, kleine Re-
paraturen im Rahmen der „Kleinen Bauunterhaltung“ über den zuständigen Sachbearbei-
ter im FD 37, Herrn Voss, selbst durchführen zu lassen. 
 
- Kenntnisnahme - 



 
 
 8 . Feuerwehrgerätehaus Wittorf 

Antrag SPD-Ratsfraktion vom 18.02.2014 
Vorlage: 0073/2013/MV 

 
 
 
Stadtbrandmeister Dr. Jürgens bringt als Gedankenanstoß für die Politik und die Verwal-
tung die in der Vergangenheit schon einmal in der Vergangenheit diskutierte Verlagerung 
des Feuerwehrhauses auf das gegenüber liegende Gelände des „Schulwaldes“ ins Ge-
spräch. Es könne ein neues Gebäude in Leichtbauweise vielleicht kostengünstiger erstellt 
werden als andauernde Sanierungsmaßnahmen des jetzigen auf einer Moorlinse ge-
bauten Gebäudes.  
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 9 . Schaffung einer Stelle im Rettungsdienst 

Vorlage: 0210/2013/DS 
 
 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 10 . Mitteilungen 

 
 
 
 
 10.1 . Jahresbericht 2013 Fachdienst 37 

 
 
 
Der stellvertretende Fachdienstleiter Rainer Scheele erläutert den bereits an die Aus-
schussmitglieder versandten Jahresbericht 2013.  
 
Herr Dr. Dannmeier fragt nach den Planungen des neuen Ausbildungsberufes des Notfall-
sanitäters. Herr Scheele führt dazu aus, dass die Überlegungen hierzu noch nicht abge-
schlossen seien und man im Rahmen der Arbeitsgemeinschaft der Berufsfeuerwehren 
nach einer landesweit einheitlichen Lösung suche. 
 
Herr Dr. Dannmeier fragt weiterhin, ob im Rahmen des Ausbaues der A7, bei dem er mit 
einer erhöhten Unfallhäufigkeit rechnet, Vorbereitungen diesbezüglich vom Fachdienst 
getroffen werden. Herr Scheele führt dazu aus, dass für Großschadenslagen gleich wel-
cher Art ohnehin jetzt schon die Schnelleinsatzgruppe (SEG) Rettungsdienst und weitere 
Katastrophenschutzeinheiten zur Verfügung stehen, so dass keine Verstärkungen geplant 
sind. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 



 10.2 . Sachstandsbericht Brandschutzbedarfsplan 

 
 
 
Herr Scheele erläutert den aktuellen Sachstand, der allen Mitgliedern als Tischvorlage 
verteilt wird. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 
 10.3 . Sachstandsbericht Neubau Feuer- und Rettungswache 

 
 
 
Im Anschluss an die Ausschusssitzung fand als regelmäßiger Sachstandsbericht eine 
Baubegehung auf der Baustelle statt, um einen Eindruck vom laufenden Innenausbau zu 
erhalten. 
 
Der Stadtteilbeirat Böcklersiedlung- Bugenhagen fragt an, wann mit der Inbetriebnahme 
der Lichtsignalanlage an der Alarmausfahrt zum Hansaring zu rechnen ist. 
Herr Scheele teilt mit, dass die Lichtsignalanlage in Betrieb sein wird, wenn der Umzug 
erfolgt ist. 
 
Weiterhin fragt der Stadtteilbeirat, ob die Ausfahrt Färberstr. bei Behinderung durch die 
Bahn (geschlossene Schranken an der vorgesehenen Alarmausfahrt) als Ersatz- Alarm-
ausfahrt gedacht ist. Herr Scheele verneint dies. 
 
 
 
 10.4 . Seminar des Katastrophenabwehrstabes an der AKNZ in Ahrweiler 

 
 
 
 
Herr Scheele teilte mit, dass 17 Mitglieder des Katastrophenstabes der Stadt Neumünster 
im März an der AKNZ (Akademie für Krisenmanagement, Notfallplanung und Zivilschutz) 
in Ahrweiler an einer Schulung teilgenommen haben. Diese war die erste einer ganzen 
Reihe von Fortbildungsseminaren. Ziel sei nach Ende der Ausbildung eine Zertifizierung 
des gesamten Stabes. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 11 . Verschiedenes 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Lassen teilt mit, dass die FF Tungendoorf- Stadt bei der 
zuständigen Stelle der Stadtverwaltung beantragt hat, ein Halteverbot gegenüber des 
Feuerwehrhauses einzurichten.  
 
Der Ausschuss unterstützt einstimmig diesen Antrag. 



 
Herr Scheele teilt mit, dass der ehemalige Leiter der Berufsfeuerwehr, Jürgen Scheufler, 
am letzten Wochenende nach langer Krankheit verstorben ist. 
 
 
 
 

 

gez. Gerhard Lassen gez.  

(Ausschussvorsitzende/r) (Protokollführer) 

 
 
 
 


